

Technischer Jahresbericht 2019

Turnstundenbetrieb

Für einmal beginne ich meinen Jahresbericht, dem Turnstundenbetrieb, der für mich das Zentralste ist.

Jeden Freitagabend begannen wir mit Volleyball spielen. Danach bot das Leiterteam eine oder zwei Turnlektionen an.

Wir sind in der komfortablen Lage mit Jürg Hauri, Daniel Maurer und meiner Wenigkeit drei versierte und erfahrene Leiterpersönlichkeiten zu haben. Viele Riegen sind krampfhaft auf der Suche nach Leitern. Wir drei gaben uns Mühe, möglichst gut vorbereitet in die Halle zu kommen. Während dem Jahr besuchten wir diverse Weiterbildungskurse. Für euch Männerturner ist so am Freitagabend für Abwechslung und Qualität gesorgt. Die Turnstunden sollen für die Alltagsfitness sorgen und sind aber auch Grundlage für die Volleyballeinsätze und die Turnfestwettkämpfe. Wir Leiter schätzen das Engagement von euch Männerturnern am Freitagabend. Auch das Abmelden funktioniert mittlerweile recht gut. Für Anregungen und Wünsche sind wir jederzeit offen.

An dieser Stelle danke ich Jürg und Dani recht herzlich für ihr grosses Engagement. Es ist alles andere als selbstverständlich, sich nach so vielen Jahren noch mit so viel Herzblut einzusetzen!

Volleyball Wintermeisterschaft 2018/ 19

Am Ende der letzten Meisterschaft belegte unser Team leider den letzten Platz in der Kategorie C und musste somit den Abstieg in Kauf nehmen. Aus den acht Spielen erspielte man sich nur drei Punkte. Der Abstand auf den zweitletzten Hägendorf betrug sechs Punkte. Sieger und somit Aufsteiger waren die Aktiven unseres Turnvereins. Es zeigte sich, dass der Altersunterschied zu den anderen Teams zu gross wurde und man ohne jüngere Verstärkungsspieler keine Chance hatte.

Volleyball Wintermeisterschaft 2019/ 20

Nach dem Abstieg in die unterste Kategorie D waren unsere Volleyballer wieder erfolgreich. Am 15. Feb. 2020 belegte unser Team Platz zwei. Zum Aufstieg wird es vermutlich nicht ganz reichen. Aber abgerechnet wird bekanntlich immer erst am Schluss.

Kurt Studer, danke für die reibungslose Organisation des Volleyball-Spielbetriebes unserer Männerriege! Das ist ein rechtes Stück Arbeit.

Eidgenössisches Turnfest Aarau

Wie schon 1972 fand das Eidgenössische in Aarau statt. Für uns Leiter und die Wettkämpfer war das ein grosses Ziel. 2017 siegten wir am Regionalturnfest in Matzendorf, 2018 gewannen wir in der 3. Stärke am Solothurner Kantonalen in Mittelgösgen. Dementsprechend wollten wir wissen, wie wir im schweizweiten Vergleich stehen.

Schon Ende März starteten wir mit unserem Training bei kühlen Temperaturen im Freien. Gegenüber den Vorjahren kamen fünf neue Turner dazu, welche die Abläufe der sechs Disziplinen zuerst erlernen mussten. Somit war klar, dass es nicht so einfach werden würde, die Leistungen der letzten Turnfeste zu wiederholen. Wir mussten einmal mehr zur Kenntnis nehmen, dass Wettkampf und Training zwei Paar Schuhe sind.

Im Wettkampf kamen immer wieder kleine, unnötige Fehler vor. Trotz allem kamen wir auf gute 28.34 Punkte. Das brachte uns in die Top Ten. **Wir kamen in der 3. Stärkeklasse 55+ auf den hervorragenden 10. Platz.** Damit waren wir in unserer Kategorie auch die besten Solothurner. Darauf bin ich sehr stolz. Die Leistungsdichte bei den Senioren war sehr hoch. Mit unserem Vereinsrekord von 28.91 hätte es «nur» zum 7. Platz gereicht.

Walter Frey und Jürg Hauri danke ich für die Schiri-Arbeit im Training und am Turnfest.

Spieltag 35+/ 55+ Neuendorf

Die Spiele am Morgen waren nicht so erfolgreich. Am Nachmittag konnten wir dafür aufdrehen und dank der Verstärkung von Simon Eng reichte es am Schluss für den 2. Rang in der Kategorie B. Damit war einmal mehr der Grundstock für ein Salami Essen gegeben, das Heinz Eng organisierte. Vielen Dank!

Auch die Organisation des Spieltages lag in den Händen von Kurt Studer.

Vorstand

Ich danke unserem Präsidenten Hanspeter Lochinger und seinen Vorstandskollegen Hans Münger, Daniel Häfliger, Markus Buser und Markus von Däniken für die umsichtige Führung unserer Riege und die kollegiale Zusammenarbeit. Manche Männerriege wäre froh, eine solche Führung zu besitzen. Markus von Däniken danke ich für das Zusammenstellen des Sommerprogramms.

Ich freue mich auf das neue Riegenjahr!

Kienberg, 1. März 2020

Der Oberturner:

Roland Lang